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1月19日上午，出席省十一届人大四次会议的代表继续分组审议政府工作报告，审查
“十二五”规划纲要草案、年度计划报告、预算报告和审议本次大会选举办法草案。

省委书记、省人大常委会主任卢展工参加了省十一届人大四次会议郑州代表团的分组
审议。在郑州团，代表们纷纷表示，要深入总结发展经验，深刻认识河南省情，以科学发展观
为指导，采取更加有力的措施，加快转变经济发展方式，大力调整产业结构，注重节约能源资
源，保障和改善民生，加快中原经济区建设，不断开创中原崛起、河南振兴新局面。代表们还
就经济发展、城市管理等经济、民生问题提出了意见建议。 晚报记者 李萌/文 张翼飞/图
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卢展工参加郑州代表团分组审议

打造中原经济区
关键看郑州龙头舞得怎样

要认真研究郑州的宜居问题
卢展工说，郑州代表团比较关心的是郑州问题。“我曾经讲过，在中

原经济区建设中要发挥省会中心城市的作用，郑州具有龙头的作用。”卢
展工说，这个龙头舞得怎么样，对打造中原经济区至关重要。

卢展工说，郑州作为省会中心城市具有特殊性，代表们在发言中更
多地注意了城市本身一些问题解决的途径，怎么样把城市建好，第一，
从规划上讲，现在郑州已经启动了“大郑州”的概念、郑州都市区的概念，
需要通盘来规划，这个很重要。第二，代表们比较注重城市的经济效益，
比如高等教育、科技创新、金融、物流等，还讲到城市宜居的问题，对于中
心城市来讲，必须认真地研究。

卢展工最后谈到，代表们的发言，对更好地推动河南发展，推动中原
经济区建设，推动省会中心城市建设，都十分重要。

建设中原经济区 教育应该是基础 （人大代表申长雨）
在审议政府工作报告中，申长雨代表说，我省应注意对高等教育方面的投入和科

技创新的引导等。河南高校的科技创新能力较弱，不能更好地去发挥自身能力，这也
在一定因素上制约了科技创新的发展。

“但今后我省高等教育将进入一个机遇期，并有一个很好的发展前景。”申长雨代表
说，目前，相关的规划、政策规定了今后高等教育向中西部倾斜，并且中原经济区建设和

“十二五”规划纲要的实施，也都将给高校的发展带来机遇。建设中原经济区，教育应该
是基础，科技是先导，人才是根本。在这个机遇期，我省高校应该抓住内涵建设，提高办
学层次和质量。

中原经济区土地、户籍问题 需得到立法保障（人大代表田土城）
建设中原经济区要有很好的法制环境，要有公正高效的司法，为中原经济区建

设来护航；要通过真正的依法行政，来加速中原经济区建设。在立法方面，我省应该
注意结合河南实际，推出保障河南经济社会发展的地方法律法规，在中原经济区建
设中，土地问题、户籍问题等都需要立法来完成、来明确。今后的发展不能仅仅靠政
策和投入，更应该注意法制。

田土城代表说，公正高效的司法，能创造良好的投资环境，更有利于中原经济区
的快速健康发展。

发展“木本粮”改善市民食品营养结构 （人大代表石聚彬）
石聚彬代表说，河南是农业大省，能否在河南提出“木本粮”的概念，建立“树上

粮仓”，使得“木本粮”也能多来到市民的餐桌上。
石聚彬代表将农业分为了两种，农田里种植的小麦、玉米等类为“草本粮”，而果蔬

类的为“木本粮”。“‘木本粮’如果进行很好的开发，不仅能开垦荒地，还能绿化环境，更
缓解了土地的需求。”石聚彬代表说，“木本粮”将可以解决我省贫困山区种植难题，并可
以改善市民食品营养结构。

政府工作报告中能否明确 公共交通优先发展（人大代表巴振东）
解决城市拥堵，最好的途径就是发展城市公共交通。郑州市已经采取大量措

施，发展公共交通，来治理城市拥堵难题，并且全省各个城市也都加大了对城市公共
交通建设的投入。

巴振东代表说，公共交通现在得到了重视，在报告中将优先发展公共交通予以
明确，这对于中原经济区“一小时交通圈”、“半小时交通圈”建设都有帮助，应通过政
策规定对今后公共交通建设的支持。

引进大项目 注意配套好相关高端服务 （人大代表王天宇)
王天宇代表说，农村应加快土地流转，进行农业现代化、庄园经济，将土地集中、

资金集中、技术集中、农业生产资料集中，走“大农业”发展道路，这样才能便于土地
规划统一使用，更好地发展农业生产。

郑州市在高端服务项目方面还有差距，高端的律师事务所、会计师事务所在
河南都寥寥无几，因此就会导致一些高端项目落户后，相关服务配套跟不上，影响
项目的发展。“这个很关键，今年河南又准备引进一些大项目，应该做好高端项目
的服务。”

另外，企业建立良好的信誉，才能使金融机构和企业共同更好地发展。“河南金
融产业还不够发达，应该多引进银行、担保、保险等金融机构的进驻，使金融产业得
到更好的发展。”

严格执行法律法规 矿难是可以避免的 (人大代表李满圈)
在讨论中，李满圈代表提出了河南面对矿难该如何处理的问题，以及今后如何

避免矿难的发生。
卢展工在矿难问题的讨论中言辞坚定地说，河南矿难事故是应该避免的。所有

的矿难事故出来之后，如果去总结，就会发现哪个环节不到位，如果这些环节到位了
就不会出现矿难事故。对于矿难事故的发生，我们不能推卸责任，原谅自己。

李满圈代表说，严格执行法律法规，今后这样的责任事故是可以避免的，特别是
重大责任事故是可以避免的。现在可以说，如果没有违法、没有违章、没有违反操作
规程，就不会出现事故。要通过重点抓法律执行、法律贯彻、环节管理，避免矿难的
发生。

经过近两个小时的讨论，郑州团代表发言之后，卢展工在会上也谈
了对此次分组讨论的看法。并在最后向郑州团的代表拜年，祝大家新
年愉快。

卢展工说，我在郑州团的时间是最长，差不多两个小时，郑州团的讨
论我觉得很好，讨论不是报告会，不是典型发言，讨论就是履行我们的权
利，审议报告。今天发言的数量还不少，有十几个代表都进行了发言，始
终围绕着两个问题：一个是发展，另一个就是郑州。

“发展的目的是为民”
从发展的问题来看，代表们都对政府工作报告予以肯定和很高的评

价，也指出了政府工作报告做得好、工作做得好，政府工作报告列出的数
据都是全省干部群众的成绩，接下来对制定的目标、任务、远景规划要很
好地来实现。

卢展工说，讨论中代表们讲到了发展，讲到了发展的目的是为民，讲
到了要珍惜机遇，讲到了发展的持续与发展的空间、环境问题，这些都很
重要。

卢展工说，代表们也讲到了为了发展要加强法制，以及与服务环境、
教育、卫生、文化等方面的关系，这些都说明了代表们对发展的理解。“不
是为了发展而发展，而是更多地考虑真正的科学发展，代表们对发展的
认识，越来越清晰，这体现了科学发展的内涵。”

会场讨论

卢展工：讨论不是报告会，不是典型发言
讨论就是履行我们的权利，审议报告
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